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LA NÉCESSITÉ DE CHANGEMENT 
 
 
 

Bonjour ! Dieu nous a grandement bénis dans le Corps de Christ ! Nous sommes dans une période de 
restauration – à la découverte d'autres membres du vrai Corps afin d’expérimenter les guérisons parmi nous 
tandis que nous faisons de la place les uns pour les autres. Cependant, nous ressentons, en même temps, 
toujours un manquement parmi nous qui n'est pas comblé juste par une restauration des membres au Corps. 

COMMENT RECONNAÎTRE ET   
FAIRE FACE À L’INIQUITÉ          

                                                                                                                                      
~ Application Personnelle ~ 

 
Première impression et distribution, 13 février 1999 

Cette impression revue, 14 Août 2020 
Disponible maintenant en WORD pour copies et / ou courriels  

 
« Le Fils de l'homme enverra ses anges,                                                                                          

qui arracheront de son royaume                                                                                                  
tous les scandales                                                                                                                                                

et ceux qui commettent l'iniquité:… »                                                                                                  
Matth. 13:41 

« Car des maux sans nombre m'environnent;                                                 
Les châtiments de mes iniquités m'atteignent,                                                      

Et je ne puis en supporter la vue;                                                                          
Ils sont plus nombreux que les cheveux de ma 

tête, et mon courage m'abandonne.                                                                       
Veuille me délivrer, ô Éternel! Éternel,                                                            

viens en hâte à mon secours. »                                                                        
Psaumes 40 :13-14 
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 Ce que nous avons reçu de Dieu dans le passé suffit à nous aider à survive et à nous amener jusqu’à 
ce point ; cependant, cela ne suffira pas à nous emmener plus loin. Nous sommes tous conscients de la 
nécessité de changement, mais la question pertinente est : "COMMENT ?"  
 

En ce moment, plusieurs idées ont été avancées. Nous pouvons voir des frères bien intentionnés se 
pencher doucement dans telle ou telle direction. Dieu merci, il y a un calme maintenant et les choses ne sont 
plus comme avant.   

 
Cette ‘’douceur’’ est une indication de notre croissance dans nos rapports fraternels, mais elle indique 

aussi que nous ne sommes pas encore parvenus au niveau que Dieu a préparé pour nous.  
 
N'oublions pas comment le Saint-Esprit nous a tous exhortés à travers Frère Billy Brown en Septembre 

1998, sur la colline de Shepherdsville, Kentucky. Dieu nous a appelés à nous repentir, non seulement pour les 
péchés personnels mais aussi pour les péchés collectifs du Corps de Christ - de la même manière que le 
prophète Daniel et Néhémie ont prié. La Bible a souligné qu’ils étaient des hommes justes, mais ils se sont 
comptés comme membres du « Corps de Moïse » dans leur confession ce jour-là.   

 
Dieu entendit ces sortes de prières, et il nous indique qu'il écoutera si nous prions de la même manière 

- en tant que CORPS ! Nous avons fait cela, et avons vu les résultats. Cependant, notre besoin de changement 
nous gênera si nous négligeons l'aspect personnel. Et là encore, quel genre de changement est nécessaire ? 

 
Chacun de nous a ses propres opinions sur le gouvernement, l'administration, le jugement, les doctrines 

essentielles, etc. Est-ce seulement mon frère qui a besoin de changer ? Ai-je plus raison que mon frère ? Je 
crois que chacun d’entre nous a autant de raison qu’il sait avoir en réalité. 

  
Cependant, Dieu n'a jamais dit que chacun de nous a raison, et il n'a pas non plus manifesté, dans une 

grande mesure, que l’un de nous a plus raison que le reste. L'iniquité personnelle est notre problème, et NON 
le ‘’péché’’ personnel dans le vrai sens du mot!  

 
J’ai AUSSI vu dans les Écritures que la CONFESSION de cette iniquité est différente, mais aussi 

importante, que la confession du péché. J’ai aussi vu dans les Écritures que Dieu nous a fourni à la fois un 
moyen de voir l'iniquité cachée en nous-mêmes en tant qu'individus, et l'espérance d’un changement réel avec 
l’aide de Dieu !  

 
Nous sommes bénis avec des dons spéciaux dans le Corps de Christ. Nous avons des hommes avec 

des dons différents mais efficaces pour administrer, servir, faire l’équilibre, ou des expériences en Dieu, etc., 
mais est-ce que l'un de nous croit avoir atteint son sommet en Dieu ? N’y a-t-il plus de place pour s’améliorer ? 
Avons-nous tout appris concernant Dieu ? Est-ce que nous sommes aussi parfaits individuellement que nous 
pouvions être ? 

 
Si cela est vrai, alors pourquoi sommes-nous incapables de convaincre les uns les autres ? Nous ne 

sommes pas des impies ! Dieu a ajouté chacun de nous dans le Corps de Christ ! Dans l’ensemble, ce n’est pas 
tous nos frères qui ont une voix parmi les ministres, mais leur fonction dans le Corps peut nous garder en vie 
tout comme nos organes naturels font. 

 
Des fois, nous oublions que la pensée de Christ ne peut se trouver seulement dans un groupe spécifique 

de frères, mais parmi TOUS les ministres que Dieu a placés dans son Corps. À travers quelques-uns, Dieu 
donne des directions immédiates, ou même à travers l’un de nous de temps en temps, mais cela n’établit pas 
un autre comme ‘’chef’’ au-dessus du ministère général. Ce ministre, ou les quelques-uns ne vont nulle part 
sans nous. Nous avons besoin d’eux comme ils ont besoin de nous. Nous sommes tous frères.  

 
Depuis le ‘’Campmeeting en 1998’’, Dieu m’a montré qu’un changement personnel est nécessaire. Je 

sens que si je ne change pas, je n’aurai point de part dans ce que Dieu va faire dans le Corps de Christ. Ce 
n’est pas parce que j’ai des péchés dans ma vie qui n’ont pas encore été confessés, mais c'est ce que je NE 
sais PAS, mais PENSE que je sais – C’est que ce qui me retient. Je comprends que c’est mon iniquité 
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personnelle. Qu'est-ce que l'iniquité ? Le savez-vous ? En avez-vous vu dans votre vie ? En êtes-vous libre ? 
Pouvez-vous me convaincre si je crois autrement ?  

 
QU’EST-CE QUE L’INIQUITÉ ? 

 
Qu'est-ce que l'iniquité ? Nous avons chacun notre propre opinion, n’est-ce pas ? Et d'une manière ou 

d'une autre, nous sortons toujours du bon côté, et nous pouvons désigner d'autres qui en sont coupables.  
 
Pourtant, la Bible parle de la confession de l'iniquité, pas seulement du péché, il semble donc raisonnable 

que nous sachions ce que nous confessons, SI jamais nous confessons ! Dieu a mis en place une façon de 
confesser l'iniquité, si nous voulons des résultats efficaces, nous avons vraiment besoin d'une compréhension 
biblique plus élémentaire de ce qu’est exactement « l'iniquité ». 

 
La pensée ordinaire est que « l'iniquité » est une simple « rébellion et une cause de division parmi le 

peuple de Dieu ». Cela est vrai, mais si c'est TOUT ce que nous voyons dans « l'iniquité », nous serons 
bien loin de notre responsabilité envers Dieu. Par conséquent, nous ne serons jamais tout à fait à l'abri de 

l'iniquité, et elle continuera à nous harceler et à nous gêner – en tant qu'individus et le fonctionnement du Corps 
de Christ comme il faut. 

 
Le péché et l’iniquité sont deux choses différentes mais des sujets relatifs dans les écritures. La plupart 

des Chrétiens sont conscients de la nécessité de confesser leurs péchés et de recevoir le pardon comme 
mentionné dans les écritures. Un petit nombre est également conscient du fait qu'ils peuvent être purifiés du 
péché ainsi ce que cela signifie. Cependant, encore moins de Chrétiens connaissent leur propre iniquité 
inhérente et comment y faire face selon les écritures. 

 
Premièrement, considérons comment le Psalmiste David a vu son péché et son iniquité : 

Psaumes 32 : 5 Je t'ai fait connaître mon péché, je n'ai pas caché mon iniquité;  J'ai dit : J'avouerai mes 
transgressions à l'Eternel ! Et tu as effacé la peine de mon péché. Pause. 

 

 Dieu et David voyaient le péché et l’iniquité comme deux choses différentes qui doivent être avouées et 
pardonnées. Lorsque David a avoué ses transgressions, il fit une déclaration intéressante. 

« … tu as effacé la peine DE mon péché. Pause. » 
 

Montrant non seulement qu’il a reçu le pardon de son péché, mais aussi son iniquité. 
 

Puis la déclaration, « DE mon péché » nous amène à nous demander si c’est comme la question 
classique « qu’est-ce qui vient avant : le poulet ou l’œuf ? » est-ce que l’iniquité est le résultat du péché de 
David, ou est-ce le péché qui est le résultat de l’iniquité ? Dieu merci nous savons l’écriture pour réponde à 
cette question, et nous donner aussi la meilleure référence biblique de l’iniquité que plusieurs d’entre nous ont 
trouvée. 
 
Ésa. 53 : 6  Nous étions tous errants comme des brebis, chacun suivait sa propre voie; Et l'Eternel a fait 

retomber sur lui l'iniquité de nous tous. 

 Nous pouvions citer cette écriture de cette façon : Nous étions tous ERRANTS comme des brebis, 
chacun suivait SA PROPRE VOIE ; Et l'ETERNEL a fait retomber sur lui (Jésus) LA VIE ERRANTE et LA 
PROPRE VOIE de nous tous.’’  De cette façon, le prophète Ésaïe, étant sous l’influence du Saint-Esprit, identifie 
notre vie «ERRANTE » et la façon dont nous suivions ‘’notre propre voie’’ comme «l’iniquité.» 
  
 Donc l’iniquité selon la bible, c’est simplement abandonner la voie de Dieu et suivre ce qui semble droit 
à nos yeux. L’iniquité N’EST PAS le résultat d’aller dans nos propres voies – le RÉSULTAT EST LE PÉCHÉ. 
L’iniquité c’est de marcher selon nos propres voies qui sont contraires à la voie de Dieu. Quand nous marchons 
selon nos propres voies c’est ce qui nous fait continuer à vivre dans nos propres tromperies et nous empêcher 
de voir nous-mêmes. Après tout, nous marchons dans la toute « Lumière » que nous avons… 
 
Pro. 16:25 Telle voie paraît droite à un homme, mais son issue, c'est la voie de la mort. 
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« UNE voie » à « UN homme » = la voie de chaque homme est plus juste à ses yeux que pour tous les autres 
hommes, mais TOUTES ces voies sont la « voie de la mort. » Notez qu’il y a qu’une fin dans toutes ses voies. 
 
   Toutes ces « voies » sont le fruit de notre pensée naturelle. Insérer les Écritures dans nos pensées et nos 
actions ne garantit pas que la vie de Christ se manifeste dans notre corps mortel, ou que nous avons la pensée 
de Christ. Cela devient tout simplement « ce qui paraît droit à nos propres yeux. » C’est pour cela que nous 
sommes si prompts soit pour approuver ou désapprouver les pensées et les actions des autres. Ce N’EST PAS 
la pensée de Christ. Cela nous rend fort en théories et faibles dans la pratique. Il semble toujours que Dieu est 
en train de « faire quelque chose différente » de ce que nous espérons, ou « NE PAS faire ce que nous espérons 
qu’il fasse. » 
  Nous nous trouvons à deux doigts de critiquer Dieu, ou au moins de lui informer de sa négligence ou 
son opposition aux réalités telles que nous les percevons. 
 
 Dieu merci, Il a la solution pour nous. Il EST possible d’être pardonné et purifié de nos iniquités comme 
aussi d’être pardonné et purifié de nos péchés ! Le processus est le même. 
 
 Cela débute encore avec Jésus. Il porta nos péchés en son corps sur la croix (I Pierre 2:24), et puis, il 
l'a fait devenir péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu (2 Cor. 5:21). Mais AVANT d’aller 
à la croix, Il était brisé pour nos iniquités (Esa. 53:5).  

 
DEVENIR CONSCIENT DE L’INIQUITÉ PERSONNELLE 

 

Tout comme le pardon de nos péchés dépend de notre repentance, ainsi le pardon de nos iniquités 
dépend de notre confession et de l’abandon de nos propres voies. Cependant, nous ne pouvons pas avouer 
quelque chose dont nous ne sommes pas conscients. Cela demande une introspection. Non pas celle qui 
consiste à montrer à Dieu, « comment nous avons raison » et « comment quelqu’un d’autre a tort. »  

Comment faisons-nous cela ? Comment commençons-nous à confesser de manière à ce que Dieu nous 
aide à nous purifier de nos anciennes voies ! Avons-nous changé tel que nous devons l’être ? Sommes-nous 
capables de devenir plus sensibles à Dieu que présentement ?  

 
Regardons de plus près « les voies » - les voies qui semblent droites aux yeux des autres créatures. 

Cela nous aidera. 
 
Mon grand-père était un chasseur dans les années 1930 et 1940. Chaque année, lui et 15 à 20 de ses 

amis emboîtaient de la nourriture et du matériel de camping, montaient des chevaux et des mules et se 
promenaient dans le désert de Bob Marshall à Montana pour chasser des élans, des orignaux, des ours, des 
cerfs et chèvres de montagne. Ils y restaient pendant deux à trois semaines jusqu’à ce que tout le monde finisse 
leurs jeux, puis emballaient pour retourner en ville.  

 
Il m’a appris que si je voulais abattre un gros animal durant la saison de chasse, je devais me rendre 

dans la forêt avant le début de saison pour surveiller les animaux. J’appris que si je vois un bon animal que je 
voulais abattre, je dois prendre en note l’endroit exact où il se tient et la direction dans laquelle il a couru pour 
s’éloigner de moi, parce que finalement ce même animal reviendra à ce même endroit. Puis, la soirée avant 
l’ouverture de la saison de chasse, je devais être prêt et me cacher quelque part près de la même direction dans 
laquelle il a couru afin que l’animal ne puisse pas me sentir ni me voir. 

 
Mon grand-père m’avait dit que l’animal savait où il allait quand il a couru. Cet animal et presque toutes 

les créatures intelligentes ont leurs propres « sentiers » visibles ou invisibles à travers la forêt. Sur ce chemin, 
ils savent où poussent certaines herbes, feuilles et baies à différentes époques de l'année, où se trouve l’eau, 
lieu de repos tranquille et où ils peuvent rencontrer d'autres cerfs où ils peuvent socialiser ou «lire le courrier». 

 
Si un cerf rencontre un lion de montagne, celui-là ne courrait pas aveuglément à travers les bois, mais il 

suivrait le chemin où les arbres et les buissons sont familiers et sécuritaires. Le lion de montagne ne connaît 
pas le sentier du cerf, alors le cerf peut avoir une chance d’échapper s’il est assez rapide. Cependant, ce cerf a 
marqué cette zone de danger !  
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La prochaine fois que le cerf arrive près du ‘’lieu où le lion de montagne’’ fut rencontré, il s’avance 
soigneusement – il renifle, regarde et met ses oreilles à l’écoute. Quand il établit que le lion de montagne n’y est 
plus, il traverse l’endroit avec attention. Chaque fois qu’il passera par-là, il vérifiera encore. Une fois que le cerf 
commence à se sentir en sécurité dans cette zone, elle devient moins importante pour lui. 

 
 C’est exactement la même chose quand l’un de nous a eu ou était près d’avoir un accident terrible dans 
une intersection. À chaque fois que nous nous approchons de cet endroit, nous devenons prudents et notre 
mémoire se rappelle de l’incident. Nous en faisons un sujet de conversation. Pour nous, c’est une zone 
dangereuse. Si cela ne se reproduit jamais, cela devient moins important dans nos pensées. Toutes les 
créatures intelligentes de Dieu ont été ainsi créées. C’est une voie qui semble droite à nos yeux – nous l’avons 
essayée, éprouvée, améliorée au besoin, - et nous dépendons de cette voie. C’est une question de survie. C’est 
aussi la façon dont nous nous identifions « C’est mon d’idée » « C’est mon opinion » « C’est ma 
compréhension, » etc.  
 Dieu a ses propre « voies. » Il n'est pas surprenant qu'elles soient radicalement différentes des nôtres. Il 
nous dit : 
 
Ésaïe 55:8 Car mes pensées ne sont pas vos pensées, et vos voies ne sont pas mes voies, dit 

l'Eternel. 9 Autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, autant mes voies sont élevées au-
dessus de vos voies, et mes pensées au-dessus de vos pensées. 

 
 N’oubliez pas que ce sont nos propres voies personnelles qui semblent droites à nos propres yeux, ET 
ce sont nos iniquités et nos voies errantes que Dieu a aussi déposées sur Jésus ! 
 
Maintenant considérons quelques écritures qui décrivent mieux l’iniquité. C’est nécessaire parce qu’aussi 
longtemps que nous confondons la signification des mots ‘’péché’’ et ‘’iniquité,’’ nous ne pouvons pas détecter 
pourquoi nous agissons la manière dont nous le faisons. Peut-être que Jésus a besoin de nous réprimander 
comme il a réprimandé ses premiers disciples :  
 
Luc 9 : 55  Jésus se tourna vers eux, et les réprimanda, disant : Vous ne savez de quel esprit vous êtes 

animés. 
 

 Nous pensons probablement que l’orgueil en soi est péché, mais Dieu l’appelle une iniquité. L’orgueil est 
une façon de marcher qui finalement nous fera pécher. Dieu place l’orgueil au même niveau que l’excès 
d’oisiveté, etc. Considérez ce qu’il dit à la Jérusalem rétrograde. 
 
Eze. 49 :49-50 Voici quel a été le crime de Sodome, ta sœur. Elle avait de l'orgueil, elle vivait dans 

l'abondance et dans une insouciante sécurité, elle et ses filles, et elle ne soutenait pas la main du 
malheureux et de l'indigent. 50 Elles sont devenues hautaines, et elles ont commis des abominations 
devant moi. Je les ai fait disparaître, quand j'ai vu cela. 

 

L'iniquité n’est pas seulement causer la division dans l'église mais c’est aussi l'orgueil, l’abondance, 
l'oisiveté naturelle et spirituelle, la négligence, l’arrogance ... comme disait David ... 
 
Psaumes 130:3 Si tu gardais le souvenir des iniquités, Eternel, Seigneur, qui pourrait subsister? 
 
Ésa. 59:2 Mais ce sont vos crimes qui mettent une séparation entre vous et votre Dieu; Ce sont vos 

péchés qui vous cachent sa face et l'empêchent de vous écouter. 
 

La plupart d’entre nous ne reconnaissent pas nos propres iniquités. Il est plus facile pour nous de 
reconnaître les péchés qu’elles produisent. C’est pour cela que Dieu  nous aide à surmonter nos péchés d’abord, 
puis lorsque nous sommes disposés à pratiquer la droiture et que nous réalisons que nous ne sommes pas en 
mesure de le faire, Il peut attirer notre attention sur nos iniquités jusqu'à ce qu'Il produise en nous le faire. 
Phil. 2 : 13 car c'est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir. 
Ésa. 64:6 Nous sommes tous comme des impurs, et toute notre justice est comme un vêtement souillé; 

Nous sommes tous flétris comme une feuille, et nos crimes nous emportent comme le vent. 
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  Un autre exemple de l’iniquité est un arbre par rapport à son fruit. Si nous utilisons le fruit comme un type 
du péché commis, alors la tige à travers laquelle il est formé, le rameau auquel la tige est attachée, la branche 
, la plus grosse branche et le tronc de l’arbre jusqu’à ses racines peuvent représenter les étapes de croissance 
de notre iniquité. 
 

 L’iniquité c’est la VOIE par laquelle le péché se manifeste en nous. Nous pouvons ralentir sur notre 

voie sans commettre de péché, mais il faut l’aide de Dieu. Si nous demeurons dans nos voies, il est impossible 
de cesser de pécher. 
 
 Le fruit peut être arraché d’un arbre. Le fait de cueillir le fruit n’empêche pas à l'arbre de reproduire. C'est 
comme avoir nos péchés enlevés ou pardonnés. Alors si la cognée n’est pas mise à la racine de l’arbre, il 
continuera à produire beaucoup plus de fruits.  
 

C’est aussi un fait quand le fruit est arraché de son arbre, cela stimule l’arbre à produire plus de fruits. 
Peut-être c’est une autre façon dont le péché peut devenir « condamnable au plus haut point » à nos yeux.  

 
 Dieu merci, il y a un remède pour nous. Nous pouvons prier comme Jérémie, le prophète… 
 
Jer. 14:7 Si nos iniquités témoignent contre nous, agis à cause de ton nom, ô Eternel ! Car nos infidélités 

sont nombreuses, nous avons péché contre toi. 
 
Dieu peut répondre: 
 
Jer. 33:8 Je les purifierai de toutes les iniquités qu'ils ont commises contre moi, Je leur pardonnerai 

toutes les iniquités par lesquelles ils m'ont offensé, par lesquelles ils se sont révoltés contre moi. 
EST-CE QUE CELA S’APPLIQUE À NOUS AUJOURD’HUI ? 

 

 Si nous doutons que cela s’applique à nous aujourd’hui dans le Corps de Christ, considérons le contexte 
et l’objectif de ces écritures. Dieu, notre Père, fit écrire cela afin que Jésus puisse le lire tandis qu’il grandissait 
sur la terre : 
 
Eze. 43 :10-11 Toi, fils de l'homme, montre ce temple à la maison d'Israël ; qu'ils en mesurent le plan, et 

qu'ils rougissent de leurs iniquités. 11 S'ILS rougissent de toute leur conduite, fais-leur connaître la 
forme de cette maison, sa disposition, ses issues et ses entrées, tous ses dessins et toutes ses 
ordonnances, tous ses dessins et toutes ses lois ; mets-en la description sous leurs yeux, afin qu'ils 
gardent tous ses dessins et toutes ses ordonnances, et qu'ils s'y conforment dans l'exécution. 

 

 Jésus doit avoir lu ce passage dans sa jeunesse. Plus tard, il s’identifie à Israël comme « le fils de 
l’homme » à plusieurs reprises. Jésus savait qu’il était le « temple » dans lequel habitait la plénitude de Dieu et 
devait montrer ce même « temple » à Israël.  
 

Comme nous le savons, Israël avait mesuré le modèle que Dieu a planifié de bâtir dans son peuple. Ils 
l’ont vu en Jésus, l’ont ‘’mesuré,’’ mais la nation l’a rejeté parce qu’ils voulaient demeurer dans leurs propres 
voies.  

 
 Ceux qui rougissaient quand ils se sont comparés à Jésus furent les seuls à qui Jésus s’était manifesté. 
Ils aimaient ce qu’il leur enseignait, quoiqu’ils n’eussent pas encore la puissance et la compréhension pour vivre 
de la même manière.  
 
Jean 14 : 21 Celui qui a mes commandements et qui les garde, c'est celui qui m'aime; et celui qui m'aime 

sera aimé de mon Père, je l'aimerai, et je me ferai connaître à lui. 

 
Jésus leur montra la forme de la maison que Dieu avait bâti en lui - la disposition, les issues et les entrées 

de Jésus devant Dieu, les ordonnances qu’il observait et les formes que prenaient ces ordonnances. Toutes les 
lois de Dieu étaient écrites dans son cœur COMME IL REGARDAIT, DIEU LES ÉCRIVIT dans son cœur 
d’homme !  C’est ce qui lui rendit capable de FAIRE la volonté de son père céleste.  
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C’est l’un des principes de base le fait que nous pouvons faire seulement ce que nous ‘’voyons faire 
notre père’’ parce qu’à ce moment-là il devient gravé dans nos cœurs et nos pensées. 

 
Jean 8 : 38 Je dis ce que j'ai vu chez mon Père ; et vous, vous faites ce que vous avez entendu de la part 

de votre père. 
 
Hébreux 10 : 16 – 17 Voici l'alliance que je ferai avec eux, après ces jours-là, dit le Seigneur : Je mettrai 

mes lois dans leurs cœurs, et je les écrirai dans leur esprit, il ajoute : Et je ne me souviendrai plus de 
leurs péchés ni de leurs iniquités. 

 Dieu a mis en nous la VOLONTÉ de faire le bien. COMMENT L’EXÉCUTER a toujours été le problème. 
Peu d’entre nous ont une volonté ferme pareille à Job, ceux qui ont la disposition de faire le bien, même quand 
nous réalisons que nous sommes sans force, survivront. Ils survivent jusqu’à que Dieu puisse aussi produire le 
FAIRE en eux.  

C’est dans ce « milieu » entre Dieu produisant le VOULOIR de faire le bien et vraiment FAIRE le bien, 
que Dieu adresse d’abord notre iniquité personnelle, puis collective. Cela est absolument nécessaire au 
développent continu du vrai Corps de Christ dans notre époque parce que Jésus nous a avertis : 

 
Matth. 24:12 Et, parce que l'iniquité se sera accrue, la charité du plus grand nombre se refroidira.  
 

Que Dieu nous pardonne et nous purifie de l’iniquité ne suffisent pas à nous en débarrasser 
complètement. Nous devons parvenir à réaliser comment nos façons individuelles de raisonner, de ressentir et 
la force de notre volonté sont opposées à Dieu. Il est impossible pour nous de vaincre si nous n’y arrivons pas. 
Nous aurons encore l’iniquité cachée qui nous affecte, nous maintenant toujours sur nos propres voies, pourtant 
pensant que nous plaisons à Dieu alors que nous continuons à lui offrir nos propres efforts. 

 
2 Cor. 10 : 12 Nous n'osons pas nous égaler ou nous comparer à quelques-uns de ceux qui se 

recommandent eux-mêmes. Mais, en se mesurant à leur propre mesure et en se comparant à eux-
mêmes, ils manquent d'intelligence.  

  
 

LE MODÈLE QUE DIEU UTILISE POUR EXPOSER L’INIQUITÉ CACHÉE 
 

 Dieu nous a donné un programme détaillé qui lui permet de nous aider à sortir de nos propres voies et 
de nous amener là où nous devons être. Il est écrit clairement dans le livre de Lévitique.  
 

Quand Dieu donna des instructions à Israël, il leur montra comment ils pourraient retourner à lui. Les 
principes que Dieu établit sont applicables à l’humanité et aussi à un niveau individuel. Daniel et Néhémie, 
comme plusieurs autres, utilisent cette méthode dans leurs prières de repentance à Dieu.  
 
 À ma connaissance, tous ceux qui utilisent cette méthode dans leur vie personnelle, ont reçu une réponse 
définitive de Dieu et ont vu des changements drastiques en eux-mêmes. Dans mon cas, Dieu m’a montré 
pourquoi je pense de telle façon dans certaines circonstances, là où cela a commencé dans ma vie et l'effet que 
cela a eu sur moi et sur les autres jusqu'à présent. 
 
 Je ne suis pas aussi motivé ni aussi confiant en moi-même qu'avant. Je ne me trouve pas aussi critique, 
ni aussi aveugle qu'avant. En quelque sorte, je suis plus sensible à l'Esprit de Dieu. Inutile de dire que je suis 
toujours dans le processus. Voici le modèle dans Lévitique: 
 
Lev. 26 :40-41 Ils confesseront leurs iniquités et les iniquités de leurs pères, les transgressions qu'ils 

ont commises envers moi, et la résistance qu'ils m'ont opposée, 41 péchés à cause desquels moi 
aussi je leur résisterai et les mènerai dans le pays de leurs ennemis. Et alors leur cœur incirconcis 
s'humiliera, et ils paieront la dette de leurs iniquités. 

 Si nous lisons attentivement, nous verrons que Dieu énumère six (à la vérité sept) étapes que nous 

devons confesser en séquence et par la suite il commencera à agir.  Voici les étapes: 
 

PREMIÈRE ÉTAPE : « S’ils confessent leurs iniquités » - cela signifie simplement, à ma meilleure 

connaissance et ma compréhension actuelle, que je dois exposer l'une des manières dont je pense 
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habituellement, ressens ou agis devant le Seigneur. (Il est bon d'inclure les manières que je pense plaisent au 
Seigneur aussi bien que mes mauvaises voies - je pourrais me surprendre moi-même !) 
 
 Tous les exemples suivants viennent directement de mon propre cœur. 
  
 Exemple : « Seigneur Jésus, je réalise que quand je fais face avec une opposition obstinée de la part 
d’un proche, j'ai la tendance de réagir avec colère ou au moins parler avec colère ! Je vois c’est une de mes 
voies » 
 

DEUXIÈME ÉTAPE : « …et l’iniquité de leurs pères » cela veut dire que je dois essayer d’identifier de 
qui j’ai pris cet exemple ou si je l’ai créé moi-même. Cela montre que cela ne vient pas de Dieu.  

 
Je peux me tromper dans mes conclusions, mais si Dieu commence à redresser mon point de vue, au 

moins je peux le voir et accepter. Si je ne confesse pas ces choses ouvertement devant Dieu, je ne me rendrai 
peut-être jamais compte du moment où Dieu s'occupera de mon cas et je continuerai aveuglément dans ma 
voie que j’ignore. 

 
J’ai confessé mon ignorance de la source de mon iniquité, et Dieu ramena ceci à mon souvenir. 
 
Exemple : Quand j'avais environ trois ans, j'ai vu mes parents se disputer. Mon père s'est finalement mis 

en colère et a crié sur ma mère. Elle a immédiatement arrêté de disputer, je l'ai vu. Je me souviens avoir pensé 
: « Je voudrais pouvoir calmer ma mère comme mon papa l'a fait » et je l'ai avalé. J'ai eu du mal à montrer ma 
colère pour avoir ce que je veux depuis ce temps. J’étais influencé même à cet âge ! Je « l'ai vu, goûté, aimé » 
et « l’ai acquis ». J’en paie les conséquences depuis de nombreuses années.   

 
TROISIÈME ÉTAPE : « … avec leurs transgressions qu'ils ont commises envers moi » Voici où 

nous reconnaissons les résultats de nos propres voies, le péché qui se manifeste, le « fruit » que nous portons. 
Exemple : Seigneur, j'ai souvent blessé et découragé ma femme et mes enfants dans ma colère. 

Pourquoi je les traite différemment des autres ? » 
 

 QUATRIÈME ÉTAPE : « et la résistance qu'ils m'ont opposée » - C'est très nécessaire de confesser. 

La première fois que j'ai dit cela, j'ai eu une réaction étrange à l'intérieur. J'avais une certaine fierté cachée en 
moi qui a traversé les trois premières étapes intactes. Après tout, comme un enfant de Dieu obéissant, il est de 
mon devoir de confesser mes voies, la source de mes voies et le péché qu’elles produisent ! J'étais trop content 
de le faire !  
 

C’est lorsque j’ai cité la quatrième expression, qu’en marchant dans mes voies, je marchais en opposition 
à Dieu, mon orgueil caché a été exposé. J'ai commencé à avoir honte devant le Seigneur. 

 
Exemple : « En fait, j'ai marché en opposition à Dieu. ... Marcher contrairement à Lui et totalement en 

dehors de Son Esprit. Voilà pourquoi j'ai été si misérable ! Pas étonnant qu’il n’ait pas entendu mes prières 
quand j’ai été particulièrement dans cette iniquité ! » 

 

  
CINQUIÈME ÉTAPE : « ...péchés à cause desquels moi aussi je leur résisterai » - Cette étape est 

aussi nécessaire. Cependant, en ce temps-là, je ne réalisais pas que Dieu me résistait dans le passé.  
Tout ce que je voyais était sa miséricorde et son pardon – Sa bonté, son amour et son aide – les prières 
exaucées et l’encouragement – mon appel dans son Corps et les myriades de bénédictions que j’ai reçues à 
travers son peuple.  
 

Je ne voyais pas où Dieu marchait contre moi, donc j’ai avoué cela au Seigneur. Plus tard, pendant que 
j’expliquais cela   dans une autre assemblée du Corps, il m'est venu à l'esprit que peut-être la façon dont Dieu 
avait marché contre moi (quand je marchais contraire à lui), était de retenir certaines bénédictions que j'aurais 

reçues si JE N'AVAIS PAS marché contrairement à lui. 
 

 Dieu m’a dévoilé que c’était vrai dans mon cas la semaine suivante. Il vaut la peine de le partager avec 
vous.  
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Une fois de retour dans mon assemblée locale, je prêchais les mêmes écritures dans le service du 

dimanche, lorsqu’un couple entra dans le service. La femme était dans le Corps pendent plusieurs années et 
l’homme nous avait visités quelques fois dans le passé. Malheureusement, ils n’avaient pas reçu un bon 
traitement dans le passé et avaient embrassé la conviction que l’ordre divin dans le Corps de Christ nous remet 
sous la loi, alors que nous sommes sous la grâce - la vieille conception commune – souvent choisi par ceux que 
l’iniquité des autres fait souffrir. 

 
 Comme je continuais à prêcher sur la confession de l’iniquité, l’homme se leva et sortit. Puis la femme 
leva la main pour me demander si elle peut s’adresser à l’église. Comme j'ai répondu, « oui », elle s'est retournée 
et dit, « il y a un esprit de lourdeur dans cette Église. Dieu ne nous a pas appelés à la lourdeur, mais à l'amour, 
à la paix et à la grâce. Vous êtes encore sous la loi et... »   

Je suis intervenu alors pour lui dire qu’elle en avait assez dit et qu’il serait mieux de ne rien ajouter. Elle 
continue à sourire et rester en silence comme j’espérais. C’était ma façon d’éviter une confrontation ferme en 
public.  

 
 Peu de temps après, elle s’en alla. Je continue et dis : « La raison pour laquelle nous sentons un esprit 
de lourdeur ici, c’est parce que nous faisons face à des problèmes lourds » - J’ai immédiatement senti l’Esprit 
de Dieu se départir de moi. 
 

 Je me suis assis tout de suite en me souvenant que dans toutes les assembles que j’ai prêché ce 
message, les gens se réjouissent et témoignent que Dieu les aidait dans cette direction avant que je vienne. 
 
 Puis deux personnes de l’assemblée se tiennent debout pour témoigner, elles commencent par dire, « La 
raison pour laquelle nous sentons la lourdeur…etc. » et le Seigneur me parla, « Voici tes fruits ! » je savais que 
c’était la vérité, mais pas encore comment ni pourquoi.  
 
 Plus tard à la maison, mon épouse déclare que la lourdeur ressentie commence quand ce couple entra 
dans l’assemblée.  C’est aussi vrai, mais la déclaration de la femme continuait à me rendre perplexe. Je voulais 
me débarrasser de cette pensée avec la vérité, mais je n’y arrivais pas.  
 

Finalement, mardi dans l’après-midi pendant que je travaillais dans ma roulotte, elle revient encore dans 
mon l’esprit ! Dans l’exaspération, j’ai jeté mes outils par terre et crié : « Seigneur, pourquoi j’ai beaucoup de 
misère avec cette déclaration dans mes pensées ? » 

 Il m’a répondu, « Parce que tu essaies encore de la sauver, » 

 Cela m’a surpris. Comme je pensais là-dessus, je finis par rendu compte que c’est la vérité, donc je lui 
demande, « Pourquoi j’essaie encore de la sauver? » 

 Il répondit, « Parce que tu dépends de ton propre raisonnement. » 

 Cela était aussi surprenant. Dieu m’a repris à plusieurs reprises dans le passé concernant mon appui 
sur mon raisonnement. Alors que je réalisais que ce dernier problème n'était qu'une pierre de plus de mon 
raisonnement, ajoutée à la pile que j'avais déjà accumulée, il a commencé à me briser. Alors que je réfléchissais 
à ma vie, j'ai finalement crié de nouveau au Seigneur : « Pourquoi ai-je toujours autant de problèmes avec mon 
raisonnement ?» 
 
 Ce doit être le cas classique qui dit : «il faut poser la bonne question pour avoir la bonne réponse, » car 
j’étais immédiatement retourné 43 ans auparavant sur un incident quand j'avais 19 ans. 
 
 C’était quelques mois seulement après avoir été ajouté dans le Corps de Christ, et j’étais à l’étage dans 
notre église, soit en train de faire le nettoyage ou prier, je ne me souviens pas exactement, quand la porte 
principale s’ouvrit, et deux hommes, vêtus de costumes et des cravates se présentèrent. Alors que je m’avançais 
pour demander comment je pourrais les aider, ils se sont identifiés comme deux pasteurs de l’église 
presbytérienne venus enquérir si les rapports de miracles qui se produisaient dans notre église étaient vrais ou 
non. 



10 
 

 
 Personne d’autre n’était présent. Mon pasteur était en bas dans son appartement, et je me souviens, je 
gonflais ma poitrine en pensant : « Mon pasteur n'est pas là, il semble que je dois gagner ces deux compagnons 
par moi-même ! Après tout, je venais moi-même de l'église presbytérienne et je pouvais «comprendre» ces 
gens. 
 
 Je fis exactement la même chose qu’Ézéchias quand il reçut les espions de Babylone – Je les montrai 
tout et ils se jouaient de moi. Mon pasteur monta à l’étage à ce moment et demanda ce qui se passait…et deux 
minutes plus tard, il fit sortir ces deux hommes qui s’en allèrent ! 
 
 Je me souviens avoir répliqué : "Mais, j’étais en train de gagner ces deux hommes - ils me posaient des 
questions !" Mon pasteur a répondu : «Ils ne s’intéressaient pas à Dieu, ils étaient juste là pour trouver des fautes 
et critiquer!» 
 
 Je consumais de l’intérieur. Je SAVAIS que mon pasteur s’était trompé et refusait de me donner une 
chance ! Quoique je continue à suivre mon pasteur sur d’autres points après cela, Dieu m’a montré que c’était 
le moment exact où j’ai rejeté SON conseil à travers mon pasteur, et commençais à lui résister dans mon propre 
raisonnement.  
 

Dieu a commencé à me résister depuis ce temps par enlever son Esprit de moi chaque fois que j’essaie 
de convaincre les gens pour les amener à l’église.  Je n’arrivais pas à le voir. 

 
SIXIÈME ÉTAPE : ‘’… les mènerai dans le pays de leurs ennemis’’ 

 
 Puis, l’Esprit de Dieu a peu à peu frappé mon esprit d’une histoire détaillée qui dévoile comment mon 
«aveuglement» m’avait affecté et aussi l'église de Missoula au fil des ans. 
 

L’Esprit de Dieu continua à me bénir dans d’autres parties, mais 43 ans de cela, j’avais laissé un ennemi 
envahir une partie de mon raisonnement, et j’en suis devenu l’esclave. Pourtant Dieu voulait toujours avoir pitié 
de moi… 

 
En 1973, je me souviens que Dieu m’avait dit qu’au Collège, j’avais essayé de gagner un collègue en 

utilisant mon raisonnement au lieu du Saint-Esprit. J’ai arrêté d’essayer, mais n’arrivais pas à la racine de mon 
iniquité. Puis il m’a montré comment mon iniquité continuait à se développer.  

 
Il m’a montré que le tiers des gens de d’église que nous avons perdu en 1978 était tous des gens que 

j’avais convaincus par raisonnement pour les ajouter à l’église. Aucun d’eux n’avait une relation sincère avec 
Dieu qui puisse les garder inébranlables quand l’église allait être secouée.  

 
Dans les années 1980, Il m'a fait comprendre que l’amoréen Sihon, roi de Hesbon, représentait un type 

d’esprit qui «balaie, efface» dominant sur notre raisonnement nous empêchant d’écouter les autres jusqu'à qu’on 
le reconnaisse et surmonte.  

 
Puis, au début des années 1990, j’assistais à une réunion de ministres à Jacksonville en Caroline du 

Nord, au milieu de la nuit, le Seigneur m'a dit, «Vous ne pouvez pas vous fier à vos propres raisonnements !» 
Je l'ai cru et j'ai eu un peu de soulagement pendant un certain temps, mais cela n'a toujours pas été toucher la 
racine de mon problème. 

 
Il est évident que mon problème n'était pas dû à un manque d’aide de la part de Dieu ….mais 43 années! 

43 ans dans le pays de mes ennemis.  Je me demande quoi d’autre pourrait bien m’attendre dans les coulisses 

de ma vie ! Je suis profondément reconnaissant pour la miséricorde, la patience et la persévérance de Dieu à 
mon égard. 

 
 Je me suis repenti auprès de mon pasteur et lui expliquai toute l’expérience. Comme je soupçonnais, Il 
ne se souvient même pas de cet incident avec les deux hommes de l’église presbytérienne, mais Dieu ne l’a 
pas oublié !  
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Je suis entièrement convaincu que personne ne peut vaincre sans l’aide de Dieu et aussi entièrement convaincu 
que la volonté de Dieu est que chacun soit un vainqueur ! Même Dieu n'obtient pas tout ce qu'il veut. Nous 
jouons chacun un grand rôle dans notre propre salut. 
 
 Finalement, Dieu avait réussi à m’atteindre parce que je commençais à suivre le modèle de 
repentance trouvé dans le livre de Lévitique.  

 
Ce n’est pas le seul problème duquel Dieu a commencé à me libérer. Le modèle présenté dans Lévitique 

a pris une place spéciale dans ma pensée. C’est le seul moyen que j’ai trouvé pour reconnaître Dieu dans toutes 
mes voies selon la Bible.  

 
Maintenant, je considère toujours ce passage :  
 

Pro. 3:6 Reconnais-le dans toutes tes voies, et il aplanira tes sentiers. 
 
Combien parmi nos voies, Dieu parviendra-t-il à nous en délivrer ? – toutes celles dans lesquelles nous 

le reconnaissons. Comment dirigera-t-il nos sentiers ? HORS de toutes nos voies, HORS de la voie qui parait 
droite à nos propres yeux, - HORS de toutes nos iniquités ! Dieu est disposé à nous pardonner et nous purifier 
de nos iniquités, mais dans son cœur il veut sûrement que nous arrêtions tous d’y marcher et que nous 
commencions à marcher dans SES VOIES. 

 
 Comment Adam et Jésus voyaient-ils l’iniquité ? Regardons comment Dieu parlait de chacun d’eux – 
nous pouvons sûrement nous confier dans ces paroles ! 
 
 Quand Adam fut créé, il marchait dans les voies de Dieu. Il ne cherchait pas à développer ses propres 
voies comme les autres créatures qu’il observait.  
 La ‘’Sagesse’’ du fils de Dieu donna à Adam la compréhension dont il aurait besoin pour les dominer, 
plutôt qu’ils dominent sur lui. 
 
 Il était prêt à recevoir sa femme comme une compagne afin de partager cette domination, mais seulement 
après qu’il l’aurait informée de ce qu’il avait appris.  
 
 Faites-en la comparaison avec Jésus (qui fut aussi instruit des potentiels qui sont dans l’homme) envoyé 

afin de sauver une épouse potentielle. Jésus N’a PAS failli dans sa mission, parce qu’il marche toujours dans 
les voies de Dieu ! Adam commença bien, mais 
 
Eze. 28:15  Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé jusqu'à celui où l'iniquité a été 

trouvée chez toi. 
 
Job 31 : 33 Si, comme les hommes [Adam], j'ai caché mes transgressions, et renfermé mes iniquités 

dans mon sein. 
 

Héb. 1:8 Mais il a dit au Fils : Ton trône, ô Dieu, est éternel; Le sceptre de ton règne est un sceptre 
d'équité; 9 Tu as aimé la justice, tu as haï l'iniquité; C'est pourquoi, ô Dieu, ton Dieu t'a oint d'une 
huile de joie au-dessus de tes égaux. 

 
 « Au-dessus de tes égaux » signifie que Jésus n’a pas marché dans les voies des hommes, quoiqu’il eût 
cette habilité en lui. Il pria, « NON pas ma volonté, mais que TA volonté soit faite ! » Dieu permit à Jésus de 
marcher sur l’eau comme un exemple frappant. Il a marché sur la voie qu’aucun œil de vautour ne pouvait 
contempler (Job 28:7). Nous le pouvons aussi si nous le croyons, mais pas sans lui. 
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Regardons encore les étapes dans Lévitique…. 
 

1. Confesser nos iniquités, nos voies, nos manières habituelles. 
 

2. Confesser les iniquités de nos pères, l’origine des exemples que nous avons choisis de suivre qui ne 

furent pas les vrais exemples de Dieu. 
 

3. Confesser la transgression ou le premier pas entrepris hors de Christ pour suivre nos propres voies. 
 

4. Confesser que nous avons marché en ennemi de Dieu quand nous marchions dans les voies qui 
paraissaient justes à nos yeux.  
 

5. Confesser que nous avons amené Dieu à marcher contre nous que nous le réalisions ou non. 
 

6. Confesser qu’à cause de cela, Dieu nous amené dans le territoire de nos ennemis alors nous avons 

commencé à récolter ce que nous avons semé. 
 

et finalement…(Merci Frère Gary Green de m’avoir dit cette année (2020) que nous devons avoir SEPT 
étapes. J’ai regardé et l’ai trouvée, 22 ans plus tard, c’était là devant mes yeux ! La voici… 

7. Accepter le châtiment de notre iniquité. (la preuve parfaite de la vrai humilité !) 
 

C’était mon ‘’Sihon’’ régnant sur mon raisonnement ‘’Hesbon’’ qui m’avait rendu son esclave. J’étais en 
opposition avec moi-même. Mon ‘’vieil’’ homme est mon pire ennemi ! C’est le seul moyen qu’il reste à Dieu 
pour permettre de voir les résultats de nos erreurs. Nous avons tous marché dans nos voies de la mort, que 
ce soit dans l’ignorance ou avec connaissance.  

  
Je suis très conscient du fait que si je continue à appeler Jésus ‘’Seigneur’’ sans faire face avec mes 

propres iniquités, la même puissance du Saint-Esprit qui travaille maintenant puissamment en moi pour faire 
de moi un vase d’honneur peut commencer à faire de moi un vase à déshonneur. Il se peut que je demeure 
encore dans la Maison de Dieu, pourtant je serais rempli de quelque chose différente de la vie de Christ. Je 
deviendrais un exemple d’hérésie devant tous pour leur servir d’avertissement. (Référence : 1 Cor. 11 : 19) 
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LA RÉPONSE DE DIEU À L’INIQUITÉ AVOUÉE 

 

 Dieu cherche deux éléments lorsque nous confessons selon ces six directions dans Lévitique…. 
 
Lev. 26 :41 …Et alors leur cœur incirconcis s'humiliera, et ils paieront la dette de leurs iniquités.  
 

 « S’humiliera. » Je ne pense pas qu’une personne peut savoir si elle est vraiment et complètement 
humble ou pas. C’est peut-être quelque chose Dieu seul peut reconnaître. Dieu m’avait dit, en 1995, que je 
n’étais « pas humble » Je me suis SENTI humble avant… donc évidemment ce sentiment s’est envolé. Des 
gens m'ont DIT que j'étais humble, donc même l’apparence d’humilité n’est pas fiable. Envolé à nouveau ! Quand 
Dieu parle… C’est le Rocher. Quelle autre réalité avons-nous ? 
 
 Je crois que si nous suivons honnêtement les six étapes de repentance mentionnées ci-dessus, c’est la 
meilleure opportunité que nous avons pour devenir vraiment humbles.  
 
Si Dieu voit que cela se produit finalement, alors, il cherchera la dernière étape, il regardera si nous 
acceptons pleinement la punition, la peine pour avoir suivi notre propre voie – étape #7 ! 
 

 Si nous pouvons supporter les conséquences sans blâmer les autres, sans nous laisser décourager ni 
déprimés, sans accuser Dieu, il nous fait une promesse particulière ... 
Lev. 26:42 Je me souviendrai de mon alliance avec Jacob, je me souviendrai de mon alliance avec Isaac 

et de mon alliance avec Abraham, et je me souviendrai du pays. 
 

 Notez que Dieu se souvient de son alliance, mentionnant Jacob en premier, puis Isaac et par la suite 
Abraham ! C’est dans l’ordre inverse comparativement aux autres listes dans la Bible où ces trois hommes sont 
mentionnés. Il est toujours question « d’Abraham, Isaac et Jacob » sauf dans Lev. 26 :42.  
 
 Ma pensée, (que Dieu m'aide) est que Dieu se souvient peut-être que Jacob était un séducteur, un 

trompeur et un supplanteur, mais qu'il a pu être assez converti pour engendrer un peuple pour Dieu. En quelque 
sorte, nous rappelons cela à Dieu. 
 
 Puis, Dieu se souvient qu’Isaac était un bébé miracule - né de l’intervention et la promesse directe de 
Dieu à travers la femme approuvée. Une fois de plus, Dieu est prêt à ignorer nos nombreux « Ismaëls »; soit 
nos efforts personnels et attendre que non seulement la vraie église ne soit plus capable de produire, mais que 
son ministère vienne au même niveau d'infertilité et que nous arrêtions de nous reproduire spirituellement 
(imposant nos propres voies ou nos iniquités sur les autres). 
 

Finalement, Dieu se souvient de son alliance avec Abraham le « Père de la foi. » C’est un retour à nos 
débuts, notre premier amour où nous étions prêts à tout abandonner et suivre l’agneau (dans ses voies) partout 

où il va. 
 

Lévitique 26 : 42b et je me souviendrai du pays 
 

Le pays ? Pourquoi Dieu aurait-il accordé une attention particulière au pays ? La terre naturelle que Dieu 
choisit pour donner à Israël était auparavant remplie de Cananéens – avec toutes leurs abominations. Vous 
connaissez l’histoire – les sept petites ‘’nations’’ de Canaan représentent les sept esprits humains déchus 
d’Adam que lui et ses descendants ont développés et sur lesquels ils s’appuient encore pour remplacer les sept 
Esprits de Dieu dans leurs vies. L’esprit charnel produit la sagesse et l’intelligence mondaine, le conseil et 
la force mondains, la connaissance mondaine et la crainte de l’homme. Ils créent tous le chaos : aucune 

vraie justice, ni une vraie paix, ni une vraie joie. 
 
La Terre d’Israël n’est qu’une démonstration géologique, naturellement physique et visible de l’âme 

humaine. C’est l’âme humaine qui a besoin d’être sauvée de ce qui est en elle ; et d’être purifiée afin de pouvoir 
hériter la vie éternelle de Dieu. 
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Les sabbats ont été donnés à Israël afin qu’ils cessent leurs voies et leurs activités dans la terre naturelle 
pendant une période de 23 heures. C’est un type du repos dont leur âme avait tant besoin. Maintenant, nous 
devons donner ce repos spirituel à nos âmes ! 

 
Héb. 4 : 1, 10 Craignons donc, tandis que la promesse d'entrer dans son repos subsiste encore, qu'aucun 

de vous ne paraisse être venu trop tard. Car celui qui entre dans le repos de Dieu se repose de ses 
œuvres, comme Dieu s'est reposé des siennes. 

 
Lev. 26 : 43 Le pays sera abandonné par eux, et il jouira de ses sabbats pendant qu'il restera dévasté 

loin d'eux; et ils paieront la dette de leurs iniquités, parce qu'ils ont méprisé mes ordonnances et que 
leur âme a eu mes lois en horreur. 

 
Lev. 26 : 44 Mais, lorsqu'ils seront dans le pays de leurs ennemis, je ne les rejetterai pourtant point, et 

je ne les aurai point en horreur jusqu'à les exterminer, jusqu'à rompre mon alliance avec eux; car je 
suis l'Eternel, leur Dieu. 

 

Voici le cœur de Dieu, notre Père. Le cœur du Père et du Fils bat comme un seul. 
 

En terminant, permettez-moi de citer la conviction de Job avant que Dieu n’ouvrît ses yeux aveugles. Nous 
pouvons la trouver similaire à la nôtre.  
 
Job. 13:15 Voici, il me tuera; je n'ai rien à espérer; Mais devant lui je défendrai ma conduite. 
 

Que faut-il pour nous exposer à nous-mêmes? Job a trouvé cette place, mais pas par ses propres 
efforts. Le témoignage final révèle que… 

 
Job. 42:5 et 6 Mon oreille avait entendu parler de toi; Mais maintenant mon œil t'a vu. C'est pourquoi je 

me condamne et je me repens Sur la poussière et sur la cendre. 
 

-et Dieu bénit la vie de Job après ses épreuves plus qu’auparavant.  Qu’il en soit ainsi pour nous. 
  
 Dieu nous demande de nous examiner et nous repentir, étant que Corps – depuis qu’il nous a parlé à 
travers frère Brown dans le ‘’Campmeeting’’ en automne 1998. Puis, à travers plusieurs frères, il nous avertit 
que l’année 199 est une année de jugement pour nous. Cela n’a rien à voir avec l’année 2000, mais cela nous 
concerne comme ayant part dans ce qu’il se prépare à faire sous peu avec le Corps de Christ. Notre survie 
dépend de notre diligence à nous examiner et à nous repentir, d’abord individuellement, puis collectivement en 
tant que peuple. Ce pamphlet peut se révéler utile à au moins certains parmi nous – au moins à notre prochain, 
n’est-ce pas? 
 
 Je me rappelle d’un autre passage qui suggère un point de départ pour nous. Les voies de l’homme 
remplissent le monde dans lequel nous vivons jusqu’à ce qu’il déborde. Les Chrétiens ont été délivrés des voies 
les plus évidentes, mais un peu d’aide nous serait utile. Considérez ce que Jérémie a écrit : 
 
Jérémie 6 : 16   Ainsi parle l'Éternel : PLACEZ-vous sur les chemins, REGARDEZ, et DEMANDEZ quels 

sont les anciens sentiers, quelle est la bonne voie; marchez-y, et vous trouverez le repos de vos âmes 
! (Voir trouver le repos dans Matth. 11 : 29) 

 

 Quelques-uns parmi nous ont suivi ce conseil, et se réfèrent à Frère Sowders en demandant quels sont 
les anciens sentiers. Mais, pouvons-nous voir que nous devons remonter plus loin dans le passé? En fait, 
remonter jusqu’à Celui qui a placé Frère Sowders sur le chemin avec Dieu. C’est le Fondement Authentique sur 
lequel nous devons être édifié! (‘’Aucun autre fondement…’’ 1 Cor. 3 : 11) 
 
 Que Dieu nous bénisse tous, et que chacun de nous laisse Jésus achever en nous l’œuvre que Dieu lui 
a confiée de faire en nous.  
Hébreux 7 : 25    C'est aussi pour cela qu'il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par 

lui, étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur. 
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Bro. WDS 
Notes ajoutées le 13 février 2012 

 
Ma compréhension de base de ce message vient d’une interaction inspirée du Saint-Esprit entre deux 

autres frères et moi en 1987 ou 1988 après une réunion régionale à Calgary, en Alberta. Frère Brian Deseno y 
était encore pasteur en ce temps-là et Frère W.L. Caldwell, le pasteur à Spokane, WA. Nous sommes tous 
restés pendant quelques jours avec nos épouses.  

 
 Comme nous nous reposions dans le salon, chez Frère Deseno, le Saint-Esprit remplit la salle et vint sur 
nous en même temps. Frère Deseno commença à partager ce qu’il a trouvé dans Lévitique à propos de la 
confession des péchés de nos pères.  Frère Caldwell fut inspiré et y ajouta certaines idées. Ce qu'ils disaient 
correspondait à ce que Dieu m’avait aussi montré concernant l’iniquité - donc nos contributions correspondaient 
parfaitement, et les semences commençaient à germer! 
 
 Comme nous continuions à partager, nous réalisions que Dieu nous était en train de nous donner la 
révélation sur une vérité jusque-là peu connue. Jamais l’un de nous oubliera cette expérience! 
 
 Je me souviens avoir lu quelque part que c’était la manière dont Dieu révélait à Frère William Sowders 
l’ordre de fouler le grain - Un tel événement s’était produit chez lui dans une réunion similaire quand plusieurs 
frères stimulaient l’un et l’autre par le Saint-Esprit. 

 
I Corinthiens 14 :29-32 Pour ce qui est des prophètes, que deux ou trois parlent, et que les autres 

jugent; 30 et si un autre qui est assis à une révélation, que le premier se taise. 31 Car vous pouvez 
tous prophétiser successivement, afin que tous soient instruits et que tous soient exhortés. 32 Les 
esprits des prophètes sont soumis aux prophètes;  

 Puis Dieu a déposé ce message complet dans mon cœur, environ 11 ou 12 ans plus tard, alors que je 
revenais à la maison de notre première réunion des ministres en 1999. Deux autres ministres et moi-même 
avions conduit par relève et chaque fois qu’ils conduisaient, je rédigeais ce livret sur mon ordinateur portable. 
Je l'ai terminé à environ 8 kilomètres seulement de chez moi, à Missoula. Je me suis rendu compte que je n'avais 
pas eu le mal de voiture. C’est inhabituel dans mon cas. J'ai toujours eu le mal de voiture quand je ne regardais 
pas par la fenêtre de temps en temps. 
  

Une fois que j’ai la preuve que le Seigneur l’a approuvé, il me dit d’envoyer une copie à chaque ministre 
dans le livre du ministère! Pour exécuter la tâche, j’ai eu des sentiments mixtes – j’ai été tantôt effrayé, tantôt 
exalté et puis effrayé, encore et encore à plusieurs reprises. Enfin, la seule paix que je pouvais atteindre était 
simplement de le FAIRE et de le compléter. Les frais de postage étaient une révélation en elle-même. 

 
 Dieu, dans sa volonté, Il a utilisé cela à ses propres fins, sans qu'aucune gloire ne vienne à moi, Dieu 
merci! Je ne le gère pas bien. Il n'y a eu qu'une seule réponse, celle d'un jeune ministre. Ma propre récompense 
et ma joie est de lire ce texte encore et encore et d'en récolter les bénéfices - et de savoir que Dieu l'utilise 
secrètement dans la vie de quelqu’un où Il le veut. 
  
 Que cette leçon vous aide dans votre désir à être vainqueur et suivre l’Agneau dans SES voies 
‘’partout où il va’’ 
 
 Note : 8 août 2020 
WDS – Je m’approche des racines de mes voies et je suis en train d’aiguiser ma hache à cet effet !!! 
 Si vous pensez que cela peut aider ceux parmi nous qui sont dans le même état que nous, 
n’hésitez pas à imprimer, copier, partager et envoyer par courriel ce document Word selon votre 
inspiration. (Plus rapide et moins cher que par la poste). 
 
 Il vous appartient maintenant, faites-en bon usage. Que Dieu vous bénisse tous ! 
 

(Dernière clé ! Zacharie 3 : 6- 10) 


